

## **Kleine Anfrage Oliver Berger (FDP): Sicherheitslage in der Stadt Bern**

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Wie wird die aktuelle Sicherheitslage in der Stadt Bern eingeschätzt?
2. Wie entwickelt sich die Kriminalstatistik punkto Verbrechen und Delikte: Gibt es eine Häufung von Diebstählen, Einbrüchen und anderen Verbrechen oder Delikten auf Stadtboden?
3. Welche Massnahmen unternimmt der Gemeinderat gegen eine etwaige Zunahme der Verbrechen und Delikte sowie zur Verbesserung der Sicherheitslage?
4. Gibt es aktuell einen strategischen Auftrag an die Kantonspolizei Bern, sich der Problematik anzunehmen? Wenn ja, welcher? Wenn nein, warum nicht?

### **Begründung**

Aus der Bevölkerung war unlängst zu hören und in den lokalen Medien (z.B. BZ vom 12.01.24 und 13.03.24) zu lesen, dass es zu einer Häufung von Einbrüchen in den Quartieren und Diebstählen bzw. Ladendiebstählen sowie tätlichen Auseinandersetzungen in der Innenstadt gekommen ist.

Bern, 14. März 2024

*Erstunterzeichnende: Oliver Berger*

*Mitunterzeichnende: Tom Berger, Nik Eugster, Ursula Stöckli, Florence Pärli Schmid, Simone Richner, Thomas Hofstetter*

### **Antwort des Gemeinderats**

*Zu Frage 1:*

Die Sicherheit in der Stadt Bern darf nach wie vor als gut bezeichnet werden. Dabei gilt es aber zu berücksichtigen, dass in der Innenstadt verschiedene Brennpunkte vorhanden sind, an denen eine erhöhte Anzahl an Delikten begangen werden.

*Zu Frage 2:*

Schweizweit und auch in Bern ist eine Zunahme der strafbaren Handlungen festzustellen. Gegenüber dem Vorjahr haben die angezeigten Delikte insgesamt um 25 % zugenommen. Ein starker Anstieg ist insbesondere bei den Vermögensdelikten festzustellen. Einzelheiten sind der [Kriminalstatistik](#) zu entnehmen.

*Zu Frage 3:*

Stadt und Kantonspolizei Bern wirken dieser Entwicklung weiterhin mittels Schwerpunktbildung entgegen. Sodann ist zu erwarten, dass die 24-Stunden-Asylverfahren in den Bundesasylzentren eine Entspannung der Lage bringen.

*Zu Frage 4:*

Die Kriminalitätsbekämpfung ist ein sowohl gerichtspolizeilich als auch strategisch abgestützter Dauerauftrag der Kantonspolizei Bern.

Bern, 24. April 2024

Der Gemeinderat